

NOEL 2008

Introduction :

JG Mesdames et Messieurs les Députés, nous allons maintenant vous présenter notre revue de l'année...

JRY Pardon de t'interrompre, cher collègue, mais au bas de la feuille, tu n'as pas précisé si tu voulais développer, donc tu ne développes pas. Point.

JG Alors ça, c'est un de Preux fort...

JRY La LGC est dure, mais c'est la loi.

JG Puisque c'est comme ça, j'ai mieux à faire ailleurs, je m'en vais.

CC Mais voyons, Jean-Robert, ne soit pas si rigide, toi qui n'est pas colonel, et laisse Jean commencer.

JRY Bon d'accord, mais c'est la dernière fois !

JG Et voilà comment on commence cette année. Grand merci à Jacques Perrin, Patrick de Preux et Jean-Michel Favez de nous avoir fourni sans le vouloir ce qu'on appelle une « entrée de cirque » et on ne peut nier le contraire !

Affirmation péremptoire de M. le Président du Conseil d'Etat : Il y a souvent de bonnes raisons d'appliquer la loi !

On débat sur la motion « congé paternité ». Mireille Aubert parle de l'importance de partager ensemble les premières joies, les premières angoisses, les premiers plaisirs...

En général, les premiers plaisirs, c'est 9 mois avant...

A propos de la motion Haldy sur les fusions de communes, Philippe Randin nous déclare que « c'est de la poudre à Pimpin »

Pour les 11 millions de la drogue récupérés par le juge Antenen, une bonne partie doit revenir au canton, sauf si les USA réclament leur part.

Il faudra que Philippe Leuba prenne langue avec Bush !

Débat nourri sur la nouvelle classification et échelle des salaires. Des milliers de fonctionnaires dans la rue. Y aurait-il un défaut dans le Sysrem ?

En tous cas, en matière de communications, c'est le 11 septembre.

Le 11 septembre ???

Oui, c'est Grund zéro !

Philippe Cornamusaz, qui avait remplacé Pagaille ? Ben oui, Pierre-André Gaille ! - pour le rapport sur l'Arbogne, nous déclare en conclusion : C'est avec le même élan de responsabilité que la commission a't accepté les articles du projet de décret.

Pascal Broulis n'apprécie guère les profs. Depuis l'OLMA, certains pensent que son maître d'allemand était souvent en grève !

Michèle Gay-Vallotton nous menace : « Il faut arrêter de brandir les spectres de l'ire de la Confédération »

Jean-Christophe Schwaab regrette de laisser courir les gros poissons. Ce sont sûrement des poissons volants !

Pour remplacer « Pouet chat » au Service des autos, on est allé chercher un cheminot. Selon André Marendaz, il devrait remettre ce Service sur la bonne voie.

François Brélaz présente une publicité pour le chanvre. Comme il est déjà allé en Bosnie où il a pu s'approvisionner, euh pardon... se renseigner. On espère qu'il a fait un bon... voyage.

Ce même Brélaz interpelle sur la drogue à l'école. Il souhaite une ligne dure. Mais François, on appelle cela cocaïne !

Les débats sur la police des eaux n'ont pas permis d'éviter les divagations... des députés.

Philippe Randin affirme qu'il a informé tous ces collègues dans des *discussions unilatérales* avec les députés. Il démontre, avec l'appui de cette étude, que l'importance du tourisme n'est plus à démontrer...

Avec la nouvelle pratique de traitements des interpellations et autres interventions, les Verts ne procéderont plus qu'à des développements... durables !

Dans le débat d'entrée en matière sur l'accord HarmoS, Anne-Catherine Lyon affirme que « des choses sont fausses et contraires à la vérité »

Claudine Dind nous apprend que les gens prennent les transports publics d'une manière épouvantable.

On lui avait pourtant dit qu'il ne fallait pas prendre le train en pleine poitrine !

Attention à la vente des actions BCV, car selon Frédéric Borloz, on pourra être extrêmement volatil ! Faudrait pas prendre les députés pour des canards sauvages !

On rappelle que Luc Recordon est administrateur de la dite BCV. C'est les recordons de la bourse.

On sait tous ce qu'a voté Marc-Olivier Buffat le 30 novembre, puisqu'il a déclaré, à propos du Musée des Beaux-Arts, « il faut aller de l'avant avec positivisme »

Mais c'est Jacques-André Haury, qui a défendu le Luna-Parc contre le musée et qui a gagné.

Maintenant, il fait la roue !

Albert Chapalay trouve étonnant que les communes de Rougemont, Rossinière et Château-d'Oex aient choisi de reloger tous les élèves du secondaire à Château-d'Oex avant d'avoir construit les bâtiments. Un paysan, quand il prend du bétail, essaie de s'organiser pour avoir le rural avant de les loger. Pour les citoyens, on peut faire la même chose, et pour les enfants aussi...

Jean-Marie Surer ferait-il de la dyslexie optique quant il traite Pierre-Yves Rappaz de chef du groupe POP ?

Jacqueline de Quattro a quelques démêlés avec des amendes de parcage devant le domicile de son ami. Nous lui offrons donc, pour régler ce problème, un macaron aux amandes (en forme de cœur)

Zoologie : Michel Miéville présente son postulat sur les harles bièvres. Michèle Gay-Vallotton s'insurge : « Il ne faut pas prendre les oiseaux piscivores pour des boucs émissaires »

Selon Eric Bonjour, notre seule assurance mutuelle nationale serait l'armée ! Repos !

A propos des difficultés rencontrées par le chef du Département avec le Service de l'Informatique, d'aucuns ont prétendu que le ver serait dans le fruit !

Vassilis Venizelos affirme que cette résolution tombe comme un cheveu dans la boille. C'est pas Dominique Bonny qui aurait osé dire cela !

Sandrine Bavaud déclare que nous manquons drastiquement de spécialistes en matière de développement durable, c'est-à-dire de personnes en matière durable !

Jean-Marie Surer nous annonce qu'il y a Devaud dans la caisse bétail. Il ferait mieux de venir en train plutôt que dans la bétailère !

Crise boursière,
Crise policière,
La chute des Lehmann (brothers !)

Malgré une citation éclairée du mahatma Gandhi, Claude Schwab n'a pas réussi à faire passer son amendement pour renforcer les cours de français pour les étrangers. Le Parlement a eu peur du Gandhi raton !

Prestation de serment des magistrats de la Cour des Comptes. Une question demeure cependant en suspens : comment faut-il les appeler ? Lise Peters hésite entre les coureurs ou les courtisans. Jean-Robert Yersin propose les compteurs.

On a aussi relevé que le groupe UDC avait désormais fixé sa sortie annuelle le jour de dite assermentation !

Pierre Grandjean, qui est à Senarclens ce que Son Altesse Bumhi Pol est à la Thaïlande, évoque toutes les instances contrôlant les pauvres municipalités : Le conseil communal, le préfet, le département, etc, etc...
Il a juste oublié la femme du syndic...

Lors de la discussion d'un postulat demandant plus d'inspecteurs fiscaux, Pascal Broulis avoue qu'Olivier Feller a des propos tout à fait conformes.
A quoi, à la ligne du parti radical ou à la voix de son maître ?

A propos de l'impôt sur la dépense, Michèle Gay-Vallotton nous avoue que cette assiette fiscale est fluctuante, mais ce qui a choqué les gens, c'est l'énorme amplitude de la fourchette !
Bon appétit !

Jacques Haldy se confesse : Cela fait plusieurs années que M. Mattenberger et moi sommes assis côte à côte sur ce banc et, compte tenu de l'importance des paquets, il se trouve que parfois, nos avis divergent, mais pas toujours dans le même sens !

Yves Ferrari rappelle à l'assemblée les propos de l'ancien Conseiller d'Etat Marthaler... On le savait pressé, mais pas à ce point !

Là dessus, JC Schwaab rappelle les conclusions : La recommandation de la majorité de la population... euh de la commission...

Débat sur le centime de solidarité sur l'eau. Jacques-André Haury parle de catéchisme.
Normal, on est dans l'année de Cal...L...Vin !

Claude-André Fardel revient sur le sujet de l'appellation Champagne. Mais que se passerait-il si un habitant de la commune voisine de Provence proposait au marché quelques herbes séchées ou des santons ?

Postulat Jérôme Christen : Que fait l'Etat pour lutter contre la paperasserie qui pénalise les PME :
Il envoie des circulaires...

Monsieur le Président du Conseil d'Etat nous avoue que dans le DECFO-SYSREM, il y aura des recours, ce qui est normal. On ne peut pas enclasser 27'000 visages dans un système complètement neuf.
Comment mieux dire que c'est à la tête du client ?

Anne Papilloud agrmente les travées d'une flamboyante chevelure : Enfin une rouge au Grand Conseil !
– Oui, mais c'est une fausse !

A la séance du groupe socialiste, Claude Schwab nous déclare tout guilleret : « On m'a dit que le rapport pouvait être oral, j'en ai abusé ! »

A la tribune, dans sa précipitation de présenter Béatrice Mettraux pour l'élection du Bureau, Sandrine Bavaud saisit la lampe au lieu du micro.
Pour des propos lumineux !

Après un tour en montgolfière lors de la semaine des ballons à Château d'Oex, notre pimpante ministre Jacqueline de Quattro a dû brasser la neige pour regagner la civilisation.

Moralité : Quand la Belle s'envoie en l'air, elle a des misères à son retour sur terre !

On parle de violences conjugales et Jean-Michel Dolivo promet qu'il n'y a pas « de quoi fouetter un chat » !

Les agrariens vaudois ne souhaitent pas que le remplaçant de Samuel Schmid au Conseil Fédéral soit un représentant UDC de l'aile dure.
C'est pourquoi ils ont proposé Mer...mou !

Ils auraient pu aussi présenter Jean-Luc Chollet, puisqu'il sait gouverner, commander et décider :

Il gouverne ses vaches, il commande trois décis, il décide de rentrer !

Sandrine Bavaud se préoccupe du financement de l'élimination des cuches-coulotte !
Les Verts ont dû avoir un séminaire avec leur ministre neuchâtelois !

Départ aux monuments historiques : Rien ne Tesseyre de discourir, il va partir à point !

Le Président Sarkoulis se pose la question de déposer une motion pour attribuer des notes à ses collègues. Jacques-André Haury est pour, mais Anne-Catherine Lyon préférerait des appréciations. C'est pas encore acquis...

Surnom de Frédéric Haenny dans la Broye : Courbette !

Au début d'une séance, le président signale que Mireille Aubert est au lit avec un lumbago. Drôle de prénom pour un amant espagnol.

Déclaration du Docteur Haury lors de la séance de commission traitant des **commissions thématiques** : « Il ne faut pas faire l'organe en fonction des membres » !

Quant François Marthaler en rajoute sur Prilly-Malley : Gare !

Jésus-Christ Schwaab nous informe que le ralentissement économique s'accélère !

On veut bien favoriser le covoiturage, encore faut-il être à l'heure ! Yves Ferrari demande à Christiane Jaquet-Berger de la mener à une séance à Villars-Tiercelin. Elle accepte volontiers, rendez-vous est pris. Mais mon gaillard ne s'est pas réveillé. Résultat : une bonne demi-heure de retard, et qui a passé pour une étourdie ? Bravo Yves ! Mais Renaud, c'est plus fiable que Ferrari !

Attention, accrochez-vous, voici la relation intégrale des dires de Pierre-Yves Rappaz lors de la discussion sur la vente des actions BCV : « *C'est vrai que nous sommes actuellement à 67 % et c'est vrai que dans un moyen terme, nous allons probablement rester majoritaires. Néanmoins, inscrire cela dans la loi... C'est vrai que nous allons pas nous battre becs et ongles contre cette motion, mais je vous encourage quand même à la soutenir modérément, voire... en tous cas pour le groupe UDC, nous la refuserons parce que c'est quand même délicat. Et de toute manière, même si c'est pas inscrit dans la loi que nous sommes majoritaires, de toute manière le Conseil d'Etat doit venir devant ce Parlement pour vendre ses actions et on ne voit pas un risque en tout cas rapide à ne plus rester majoritaires. Donc je vous encourage, au nom du groupe UDC, à quand même refuser cette motion.* » Merci, Madame la secrétaire pour ce texte intégral.

Débat sur la mendicité. On cite Yverdon-les-Bains, Goumöens-le-Jux :
Les mendiants veulent du liquide !

Suite du débat sur la mendicité : Quand Feller tend la main, c'est pour avoir le micro !

Quelques députés agrariens ne goûtent guère les grandes envolées de l'avocat d' « A Gauche toute ». On a entendu certains s'exclamer : « C'est pas bientôt fini, ce théâtre ? » Ils n'aiment pas le Dolivo de ville !

Michel Mouquin se mélange la plume quand il déclare lors du débat sur les droits de mutation : « Il y aurait lieu d'examiner que la donation soit traitée de façon équitable pour tous les contribuables et que les contribuables lésés ne soient pas avantagés par rapport aux autres ! »

Débat sur la troisième voie autoroutière. « Alors même que je venais de développer mon interpellation, il y a eu un carambolage. »
Il est vraiment dangereux, ce jeune Bonjour. (commentaire d'Olivier Rapin)

Selon Alessandra Silauri, il paraît qu'il existe une problématique réelle, puisque même M. le Conseiller d'Etat Broulis la reconnut.

Impôts : Il faut aussi que les gens de Gland douillent.

A propos d'impôts, il y a 2 sortes de feries. Donc les feries boitent.

« Ave SESA, morituri te salutant », affirme Laurent Ballif. Vive le SESA, vive l'Etat, vive nous, aurait ajouté Gilles.

Dominique Bonny, broyard déplacé à la Combe, affirme que le port de Chevroux, avec ses 1'500 places d'amarrage, est un des plus grands ports d'Europe, voire de Suisse.

Claude Schwab propose la réintroduction du ptérodactyle pour remplacer les vols civils en Mirage. Solution que n'aura pas eu le temps d'étudier Messire Schmid.

Lors du débat sur les éoliennes, l'un de nos collègues propose d'en placer une à côté de Jean-Michel Dolivo.
Avec tout le vent qu'il brasse, ce devrait être rentable !

Pierre Zwahlen, dans son interpellation sur la munition de la police, veut régler le diamètre des trous de balle.

On apprend de sa bouche même que Jean-Marie Surer castre tous les jours.
Même le mardi ?

En réponse à Sandrine Bavaud qui demandait l'arrêt des vols privés en Mirage, ce même Jean-Marie Surer déclare : « Que faire avec vous ? Je vous soutiendrai mollement ! »

On conseille le Viagra à ce castrateur diplômé !

Dans sa présentation du programme de législature, le Président Broulis montre qu'il est en avance sur son temps, puisqu'il a déclaré : « En 2009, on sera déjà en 2013 ! »

Dans sa longue intervention au sujet de l'usage d'antibiotiques pour lutter contre le feu bactérien, Catherine Roulet nous met en garde : « Le principe de précaution implique une grande prudence ! »

A cela, le Conseiller d'Etat Jean-Claude Mermoud a répondu qu'il n'y a aucune base légale pour autoriser ou exclure de la liste phytosanitaire des traitements concernant le feu bactérien, et non pas le feu batracien comme entendu dans la salle !

Albert Chapalay s'insurge que le lynx que l'on venait de capturer au Pays d'Enhaut ait été relâché au lieu d'être déplacé.

Quand le lynx s'essouffle au cœur, le Damounais s'étouffe !

Et Bernard Borel affirme que dans la droite ligne d'A Gauche toute...

La Présidente salue à la tribune la municipalité de Marchissy. Commentaire de Laurent Ballif : Quand ils marchent ici, ils s'asseyent là !

Jean-Luc Chollet admet sportivement qu'il s'est trompé : « C'est vrai qu'on ne peut pas dire que les contribuables ne paient rien, mais ce qu'on leur demande, c'est trois fois rien » !

Jean-Marc Chollet s'énerve contre une motion Haury sur le cannabis. Commentaire d'Olivier Kernen : « Ils sont impressionnants, ces Verts, quand ils sont en pétard » !

La motion de Preux concernant l'exemption des droits de mutation en cas de divorce est renvoyée en commission.

Moralité : Si l'impôt dépasse, le notaire n'oublie cependant pas sa commission !

Selon Eric Bonjour, à propos de l'autoroute Lausanne – Genève : « Dans notre pays, c'est plus compliqué qu'en Hollande ou en Belgique où le terrain est plat. »

On lui conseille de mettre les chaînes pour franchir le col menant à Genève !

Dans le débat sur le musée, Lucas Girardet parle de la biodiversité du groupe des Verts. Avec Martinet et Dind, on avait déjà remarqué qu'il comportait de drôles d'oiseaux !

Et maintenant, ils ont Rosse là !

Le musée des Beaux-Arts a suscité un débat très émotionnel puisqu'on a lu dans 24 Heures qu'il est question d'un plan d'affection, que Fabienne Despot parle d'un musée des jobards et que le chef du groupe UDC avoue être un anorexique de la culture.

On conseille à ce dernier de consulter le Docteur Haury !

Le Conseil d'Etat prétendait que le futur musée des Beaux-Arts serait un projet phare pour le Canton. Il aurait suffi d'y installer une lanterne sur le toit !

Maintenant qu'il est rejeté, il faudra trouver une autre Planque pour les collections privées ! On nous assure que certains Ruminent sur la question.

Jean-Michel Dolivo compare la Place de la Riponne à un désert. Elle est en effet traversée tous les mardis par une caravane de chameaux !

Olivier Gfeller informe ses camarades, inquiets en raison de la démission de Sylvie Villa de la section de Ste-Croix et de sa recherche d'une section d'accueil : « A Montreux, on n'accepte que les villas avec piscine » !

Devant la difficulté du Président pour calculer la majorité absolue de 129 voix, Pierre-Alain Mercier demande un vote nominal. On suggère au Bureau l'achat d'un boulier !

Claude Schwab arrive en courant parce qu'il manque du monde dans la salle : « Tous les chemins mènent au quorum » !

Lors du débat-fleuve sur l'initiative contre la fumée dans les lieux publics, suite à l'évocation des désagréments des fumoirs, Martine Fiora-Gutmann évoque l'odeur de transpiration, ce qui lui vaut la réplique de Jean-Christophe Schwaab : « Madame Fiora vient d'inventer le concept de transpiration passive ! »

Présidente de la GoGes, Anne-Marie Depoisier demande de prendre la parole avant le rapporteur de la sous-commission Yves Ferrari. En « pole-position » deux poisier devant une Ferrari.

Le rapporteur du postulat Randin sur les tavillons est le charpentier Volet. On reste de bois.

Si ce même postulat Randin n'avait pas été renvoyé en commission, c'eut été une véritable tuile ! Le règlement d'application est bientôt sous toit.

En évoquant le parti radical, on parle de Fardel et Borloz, et non de Falot et Bordel.

Le Conseiller d'Etat Jean-Claude Mermoud évoque le libre-échangeisme agricole. Quels petits coquins, ces paysans.

Intervention pinailleuse de Claudine Dind, le 11 novembre, pendant la grève des enseignants. Dommage qu'elle soit à la retraite, sinon, elle serait dans la rue.

Faut-il instituer des commissions d'enquête parlementaires ? Pierre RoCHAT est contre et il le dit haut et fort en évoquant « l'emberlificotement dans un imbroglio de procédures... »

CHANSON : La complainte d'Anita

J'ai pensé qu'il serait bien
D'm'arrêter à la buvette
Pour y faire un petit moment de causerie
Mais j'entends sonner Perrin (bis)
Que c'est triste Perrin qui sonne à son perchoir.

A la pause après dîner,
Bien sûr qu'on y est r'tourné
Pour y déguster un coup de pinot noir
On entend sonner Perrin (bis)
Faut croire qu'il n'a jamais soif à son perchoir.

Je pouvais imaginer
La buvette désertée
Et Anita toute seule abandonnée
Que c'est haut où tu t'en vas (bis)
Auras-tu jamais le temps de revenir ?

J'ai pensé qu'il valait mieux
Désormais quitter ce lieu
Car je sens que maintenant tout est fini
Et j'entends sonner Perrin (bis)
J'entendrai sonner Perrin toute ma vie. (bis)

CHANSON : Tout va très bien

Allô, allô, Lyon, quelles nouvelles
Absent depuis quelques jours
Fiévreusement, je vous appelle
Que trouverais-je à mon retour

Tout va très bien, Monsieur le Président
Tout va très bien, tout va rond'ment
Pourtant il faut, il faut que l'on vous dise
On déplore un tout petit rien
Un incident, un avatar
La mort du musée des bozarts
Mais à part ça, Monsieur le Président,
Tout va très bien, tout va rond'ment.

Allô, allô, Vincent, quelles nouvelles
Mon beau musée mort aujourd'hui
Expliquez-moi, chancelier modèle
Comment cela s'est-il produit ?

Cela n'est rien, Monsieur le Président
Cela n'est rien, tout va rond'ment
Pourtant il faut, il faut que l'on vous dise
On déplore un tout petit rien
Il a péri à cause d'la crise
De l'UBS et d'ses méprises
Mais à part ça, Monsieur le Président,
Tout va très bien, tout va rond'ment.

Allô, allô, Armand, quelles nouvelles
Les rentrées vont donc baisser ?
Expliquez-moi, valet fidèle
Comment cela s'est-il passé ?

Cela n'est rien, Monsieur le Président
Cela n'est rien, tout va rond'ment
Pourtant il faut, il faut que l'on vous dise
On déplore un tout petit rien
Pour boucher le trou en vitesse
On dû app'ler le BNesse
Mais à part ça, Monsieur le Président,
Tout va très bien, tout va rond'ment.

Allô, allô, Luc, quelles nouvelles
Notre magot est donc détruit !
Expliquez-moi car je chancelle
Comment cela s'est-il produit ?

Eh bien voilà, Monsieur le Président
Apprenant qu'il avait fauté
A peine surpris de ses manquements
Qu' Monsieur Ospel s'est tiré
Avec son parachute doré
Qu'il choquera toutes les chapelles
Mettant l'feu à tout l'landerneau
Qui se fâcha de bas en haut
Le vent soufflant sur l'incendie
Le propageant chez les brav's gens
Et c'est ainsi qu'en un moment
On vit périr votr' monument
Mais à part ça, Monsieur le Président,
Tout va très bien, tout va rond'ment.